

LA IDEA MODERNA

2.ª época.—Año XXVII.—Núm. 7.810

DIARIO MONÁRQUICO

Sábado 9 de diciembre de 1916

SUSCRIPCIÓN

Lugo, un mes Ptas. 1
Provincia, trimestre 4
Extranjero, un año 36
Número suelto 0'05
atrasado 0'15

Este periódico no se publica los domingos y días siguientes a festivo

OFICINAS.—PLAZA MAYOR, 18

— LUGO —

El ferrocarril de Lugo a Ribadeo

Entre otras conclusiones aprobadas en la última asamblea celebrada en Mondoñedo, pro ferrocarril Lugo a Ribadeo, de la que nos ocupamos ayer, figura el nombramiento de una comisión que irá a Madrid con objeto de gestionar, con ayuda de los diputados y senadores por la provincia, la inclusión de esta línea en el plan de ferrocarriles secundarios que uno de estos días será sometido a la sanción de las Cortes.

Forman dicha comisión, que saldrá en el correo del próximo lunes: por Ribadeo, el alcalde y diputado provincial Sr. Martínez; por Mondoñedo, el alcalde, primer teniente alcalde, dos representantes de la industria y el comercio y los diputados provinciales Sres. Seco y Solís; por Villalba, un concejal y el diputado provincial señor Basanta y por Lugo el presidente de la diputación Sr. Tapia Rivas y tres industriales en representación de la cámara de comercio, industria y navegación.

Llevarán estos señores amplios poderes, de los pueblos beneficiados con la mejora, confiando en que los resultados que se obtendrán, serán por demás halagüeños.

Hemos de hacer constar que el plan de secundarios, próximo a discutirse, fué presentado una vez con relación al plan del año 1870, como de vía ancha, según agregados al plan de secundarios.

Figura entre ellos el de Lugo a Ribadeo.

En los pueblos favorecidos con esta reforma, es grande el entusiasmo que reina.

En días sucesivos prometemos ocuparnos de este asunto con todo detalle y estudiar detenidamente las grandes ventajas que esta línea reportará a Ribadeo, Mondoñedo, Villalba y Lugo y pueblos enclavados en tan extensa como rica comarca.

Convocados por el Sr. Tapia, se reunieron ayer mañana en la diputación varios periodistas, representantes de los diarios locales, con objeto de tratar este asunto.

Se acordó trabajar con fé y entusiasmo, hasta conseguir tan ansiada mejora.

Instrucción pública

En el concurso de traslado y cuyas propuestas viene publicando la "Gaceta", aparecen los maestros que siguen:

D. Higinio Sabucedo Balado, que servía la escuela de Lózara pasa a la de Muntán, en Cartelle (Orense).

D. Alfredo González Santos, que desempeñaba la de Salcedo, pasa a la de Ulea, en Murcia.

D. Rafael Gil Cabo, que ejerce la de Baleira, pasa a la de Mollet de Peralada, en Gerona.

D. Manuel Mediante Fernández, que regenta la escuela de Villameá, pasa a la de Sante, en Trabada.

El plazo para formular reclamaciones contra los maestros propuestos es de quince días.

Se contará éstos desde la aparición de cada nombre en la "Gaceta".

Las reclamaciones se formularán en las secciones administrativas.

El ministro de Instrucción pública, respondiendo a la invitación que le ha dirigido el Gobierno de Bolivia, ha designado, después de un concurso abierto al efecto, para organizar los estudios de la facultad de filosofía y letras de la universidad de aquel país al catedrático de pedagogía de la escuela superior del magisterio, D. Rufino Blanco Sánchez.

Asegúrese que para evitar entorpecimientos y dilaciones no se admitirán las dimisiones que intenten presentar los maestros propuestos en el concurso de traslado.

Ya lo saben los interesados.

Se dispone que las juntas mensuales que los claustros de profesores de las escuelas normales deben celebrar con arreglo al artículo 80 del real decreto de 30

de agosto de 1914, queden constituidas en juntas extraordinarias, con las atribuciones y deberes que fija el real orden de 27 de abril de 1909.

Ha sido declarada sustituida por imposibilidad física D.ª María Consuelo Novea Blanco, maestra de la escuela nacional de Barallobre (Coruña).

El director de primera enseñanza Sr. Royo Villanova, ha dicho que se dictará una disposición para que no puedan ser regentes de las escuelas graduadas, los maestros que no tengan categoría superior a la de auxiliares de las mismas.

Se han pedido, a las inspecciones de primera enseñanza nuevos datos para formar una estadística, que habrá de terminarse en el mes de febrero próximo.

Importante

Las aguas minerales Vichy Etat son las alcalinas más superiores y las que mejores resultados producen tomadas a domicilio. Vichy-Hopital (es ómago) Vichy-Célestins (rónner) Vichy Grand-Grille (higado). Son insustituibles.

La fiesta de Caridad

Según anunciamos, se celebró la fiesta de caridad, organizada por la meritísima Juventud Antoniana de esta ciudad.

Presidió el Excmo. Sr. Obispo, acompañado por el Sr. Gobernador militar, el Sr. Domínguez, secretario del gobierno civil, y por el R. P. Manuel Bandín, definidor provincial de los franciscanos y los Sres. Romero D. Isidro y Menéndez D. Niceto.

El sexteto de la Juventud tocó la romanza 37 primorosamente, y después de la entrega de un traje y otras prendas a los sobresalientes y de una obra que ejecutó al piano como cabe hacerlo el Sr. Rodilla, dirigió su autorizada y elocuente palabra el Sr. Obispo que verdaderamente cantó un himno inspiradísimo a la caridad cristiana, tan bien interpretada por la Juventud Antoniana al unir los donativos recogidos con tanto afán a la educación e instrucción de los niños dijo el prelado que son cada año más grande que un rey de la tierra, pues son hijos de Dios y herederos del Cielo.

Dió a la Juventud Antoniana la más cumplida enhorabuena por el éxito de tan importantes actos fundamentales en favor de los que mañana serán los formadores del hogar y de la sociedad humana y que al obrar así, ejercían el mayor de los apostolados; a los 191 niños premiados también les felicitó por la creciente aplicación cada año más numerosa.

Terminó tan elocuente improvisación, bendiciendo a sus amados hijos con el fervor que le es característico a su gran corazón.

Se dió por terminado el acto oficial y las señoritas de la junta directiva de la Juventud Antoniana, auxiliados por dos religiosos y algunos antonianos, hicieron la entrega de un traje a los 181 notables y aprobados, junto con algunas prendas interiores, juguetes y dulces.

Es tan grande el cariño que todo Lugo tiene a esta obra de la Juventud Antoniana que en ocho años que lleva de práctica cada vez adquiere mayores proporciones y simpatías contándose por muchos centenares los donantes de todas clases y fortunas desde los que contribuyen con 50 pesetas hasta los que desean tomar parte dando 10 céntimos, para que se eduquen y aprendan los niños, según acostumbra a decir al entregar su donativo.

Mil plácemes merece la Juventud Antoniana por haber una obra que durante 15 días les ocupa todas las horas de sus recreos, y les felicitamos lo mismo que a la Revista Comunitaria de PP. Franciscanos, impulsores de tan grande obra de caridad espiritual y corporal y esta enhorabuena se la damos con la mayor fuerza que podemos para que el trabajo que tales empresas supone no sea motivo nunca para que se interponga esa obra que estimula a los niños a frecuentar las escuelas y la catequesis con afán e interés de aprender, ya que los premios son dados a los que saben más y son más buenos.—X.

Sidol.—Insuperable para limpiar metales.

No confundirlo con imitaciones de nombre parecido.

De venta en toda España. En bezares, ferreterías, cacharrerías, etc. Por mayor, pídase la nueva tarifa con rebaja de precios a los concesionarios Hijos de M. Grassés. Apartado, 257.—Madrid.

Ayer y hoy

En el salón de fiestas del "Círculo de las Artes", se verificará mañana la anunciada conferencia, segunda de la serie comenzada.

Estará a cargo del inspirado poeta orensano D. Antonio Rey Soto, culto presbítero.

La presentación se halla encomendada al distinguido escritor Sr. Fernández Mato, quien llegará mañana a esta ciudad.

Ayer fué uno de los días más fríos del presente invierno.

Por la mañana apareció la ciudad envuelta en niebla densísima, que no ha desaparecido hasta las cuatro de la tarde. La banda de música amenizó el paseo de la Plaza que se ha visto poco concurrido.

Hemos recibido un "Almanaque de las Conferencias de San Vicente de Paul", para el año de 1917.

Agradecemos a nuestro distinguido amigo D. Manuel Pardo Becerra su atención.

Las fiestas religiosas efectuadas ayer en esta capital, con motivo de la Purísima, han revestido gran solemnidad. En la basílica hubo concurrencia de fieles a la misa solemne, para recibir la bendición papal dada por el prelado de la diócesis.

Las fuerzas de infantería, con algunos jefes y oficiales del arma, asistieron a la misa que se verificó en honor a su Patrona en la iglesia de los PP. Franciscanos.

Predicó en esta misa un elocuente sermón el capellán del regimiento de San Marcial, D. Francisco Paredes Foz.

En la parroquia de San Pedro se congregaron por la noche multitud de fieles, asistiendo a los cultos de las Hijas de María que oportunamente hemos anunciado, dando por terminada la solemne novena que vino celebrando dicha asociación.

En real orden se reitera la negativa de autorizaciones para exhibir en los cinematógrafos asuntos de la guerra que ofendan a los ejércitos y monarcas de los países balcánicos.

Celebróse ayer en la plaza de abastos un mercado, que estuvo animadísimo.

Los campesinos concurrieron con sus productos, presentando una abundancia de toda clase de artículos.

Abaratáronse con tal motivo los precios de los huevos, las aves y la caza, y sobre todo las frutas, que se vendieron muy baratas.

En el mercado de cerdos continúan manteniéndose en alza las transacciones de los cebados, que se pagan como nunca en esta plaza.

Mañana, a las cuatro de la tarde, dará una conferencia pública, en el teatro circo, patrocinada por el centro obrero, el distinguido médico de la Coruña Dr. Rodríguez Martínez, sobre el tema "La crisis mundial y la política nueva".

Para este acto hemos recibido atenta invitación del presidente del centro señor López Lamas, que agradecemos.

En el concurso abierto para el arriendo de la cobranza de las contribuciones en esta provincia se han presentado varios pliegos.

Son estos de los Sres. Du Jarrat P. B. tallón, D. Pedro Romero y Hermanos y D. Vicente Rivera López, de Salsria.

Y otros dos de los actuales arrendatarios del mismo servicio en las provincias de Zaragoza y Tarragona.

Programa de las obras que ha de ejecutar mañana, en el paseo, la banda municipal, de cinco a siete de la tarde:

- 1.ª "En Columnas", pasodoble.—Eriviti.
- 2.ª "Danzas búlgaras", — Brahms.
- 3.ª "Fantasía solemne", — Segura.
- 4.ª "La Reina mora", selección.—Serrano.
- 5.ª "Oquendori", pasodoble.—Roig.

Ayer se sacrificaron en el matadero público diez reses v. canas.

Entraron en la plaza de abastos doce ballos de pescado.

Nota de los precios que rigieron en el mercado celebrado ayer en esta capital:

Papas quintal 6'00; trigo, ferrado 4'50; centeno, ferrado, 3'50; cebada, fe-

rrado, 0'00; manteca, libra, 1'50; tocino, libra, 1'50; huevos, docena, 1'85; habas, ferrado 5'00; maíz, ferrado, 4'75; castañas ferrado, 1'50.

Grains de Vals

es el mejor laxante, de acción suave y eficaz. Obra maravillosamente. Dosis: uno o dos granos al cenar. Venta en farmacias.

Cultos

Iglesia de los PP. Franciscanos

Mañana celebráranse los cultos de la Inmaculada que no se celebraron ayer, en atención a las de Hijas de María.

A las diez será la misa solemne y al toque de oraciones se expondrá S. D. M., y después del rezo de la Corona de las siete alegrías y gozos de la Santísima Virgen, predicará el P. Modesto Feijóo.

Los coros religiosos de la Juventud Antoniana tomarán parte en estos cultos que se ofrecen de modo particular para impetrar de Dios la tan deseada paz de Europa.

Conferencia de San Vicente de Paul

La conferencia de caballeros celebrada la festividad reglamentaria de su Patrona mañana con misa de comunión a las ocho y media en la iglesia de MM Agustinas y junta general a las doce y media en el palacio episcopal, bajo la presidencia de honor del Excmo. y Rdmo. Señor obispo de la diócesis.

POR TELEGRAFO

NUESTRA INFORMACIÓN

Madrid 8.

De Barcelona

Comisión gestora

Participan de la ciudad condal que ha salido para Madrid una comisión de concejales de aquel ayuntamiento, siendo afectuosamente despedida.

Tras la misión de gestionar cerca de los poderes públicos algunos asuntos de interés.

Habla Cambó

La prensa de la capital de Cataluña cuenta las declaraciones hechas por el Sr. Cambó.

Este persiste en que es necesario se aprueben por el parlamento, antes que los presupuestos los proyectos de protección a la industria.

Los carbones

Una nota

Ha visitado el ministro de Hacienda una comisión de mineros hulleros asturianos.

Relacionado esta entrevista con el precio que ha de fijarse a los carbones.

El Sr. Cort

Su entierro

Efectuóse hoy el entierro del senador vitalicio liberal D. José Cort.

Formaban en el duelo algunos ministros y muchos senadores y diputados, amigos y correligionarios del finado.

Los Reyes en la Granja

Recibimiento

Han sido recibidos los Reyes con entusiasmo por las autoridades y vecindario de la Granja.

Sus majestades permanecerán en el real sitio varios días.

Enfermo ilustre

El Sr. Rodríguez Sampedro

Encuéntrese enfermo el ex ministro conservador Sr. Rodríguez Sampedro. Sufre el ilustre enfermo un fuerte resfriado que le obliga a guardar cama.

Gobernador trasladado

A Córdoba

Ha sido trasladado a Córdoba el go-

Lugo-Salón

Mañana, domingo, se proyectará como suceso artístico de gran importancia la hermosísima película de gran métraje, dividida en cuatro partes "La Casaña de Oro", interpretada por prestigiosísimos artistas que hacen de esta cinta una de las producciones más hermosas concidadas hasta la fecha.

Enorme expectación ha desatado el estreno de esta película en todo el mundo por la grandiosidad y riqueza con que está presentada.

A petición del público y debido a la grandiosidad de su asunto se expondrá por segunda vez en función de tarde la hermosa cinta que tanto ha llamado la atención "Espartaco", con los precios siguientes:

Primera sección a las cuatro y media "Espartaco", Preferencia 0'25, silla 0'15, anfiteatro 0'15, general 0'10.

Segunda sección "La Casaña de Oro", a las siete: Preferencia 0'60, anfiteatro 0'40, silla 0'40, general 0'20.

La mejor solución alcalina se obtiene con la SAL VICHY ETAT, producción natural, superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura de verdad el artrismo, reuma, diabetes, gota, etcétera. Díez céntimos el paquete SAL-VICHY-ETAT para un litro de agua. Una peseta la caja de 12 paquetes.

bernador civil de Pontevedra D. Emilio Díaz Moreu.

Hasta ahora no fué designado el que habrá de sustituirle.

La infantería

La fiesta de hoy

Se ha celebrado en esta corte la fiesta de la Purísima por la infantería. Hubo las funciones religiosas de costumbre y en los cuarteles algunos regocijos y comidas extraordinarias.

Noticias recibidas de provincias dan cuenta de que se celebró la fiesta de la Patrona de España con brillantez.

Cacería regia

En la Granja

Ha comenzado en la Granja la cacería regia.

Los tiradores hicieron muchos y buenos disparos cobrando numerosas piezas.

De política

Romanones satisfecho

El jefe del Gobierno se muestra satisfecho de la marcha de los debates parlamentarios.

No ocultaba la buena impresión que tenía al habilitarse los días festivos para celebrar sesión en el Congreso.

Optimismo

Han vuelto renacer los optimismos entre los ministeriales.

Los insistentes rumores que algunos propalaban se han desvanecido, al ver que en el Congreso no ocurrieron los sucesos que esperaban.

Los secundarios

El Sr. Laclavert persiste en que debe modificarse el proyecto de los ferrocarriles secundarios para que el Estado se encargue de la construcción de los mismos.

Se opone resueltamente a que el proyecto se apruebe tal como salió del Senado.

Las vacaciones

Por ahora nada se acordó acerca de las vacaciones parlamentarias de Navidad.

Existe la creencia de que solo durarán dos o tres días.

Catástrofe en Nicaragua

Volcán en erupción

Despachos recibidos de Nicaragua

